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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Pese a embargo de 2 cuentas del Congreso, sí pagarán nómina de noviembre 
Pese al embargo de dos cuentas del Congreso del Estado, la dispersión de la segunda 
quincena de noviembre comenzará en unas horas, como es costumbre, afirmó la presidente 
de la Mesa Directiva, Julieta García. La diputada de Morena señaló que los recursos de la 
nómina fueron depositados en una cuenta que no fue embargada debido a la negativa del 
Congreso del Estado a acatar el mandato judicial de pagar 17 millones de pesos a un 
particular. Aseguró que apenas esta semana, la persona que tuvo que ir a juicio civil sumario 
para exigir el pago de servicios prestados durante 2015 y 2016 se acercó a dialogar y ambas 
partes están en la mejor disposición de llegar a un acuerdo que incluya un calendario de 
pagos. 
 
Denuncia Víctor Manríquez corrupción en timbrado de nómina de 2015  
En la contratación de un despacho particular para el timbrado de la nómina 2015 y 2016 y 
la recuperación del Impuesto Sobre la Renta (ISR) se presume corrupción porque el trabajo 
no se hizo y el contrato solo fue firmado por un exdiputado, afirmó el diputado Víctor 
Manríquez. Como integrante de la Junta de Coordinación Política declaró que se les ha 
informado que el contrato con un particular solo lo firmó el entonces presidente de la Mesa 
Directiva, Roberto Carlos López García, lo cual se debe revisar para aclarar el origen de la 
sentencia judicial que ordena al Congreso del Estado el pago de 17 millones de pesos. 
Lamentablemente, indicó, el asunto no se atendió oportunamente y ya hay una sentencia 
firme que se debe cumplir, independientemente de los resultados que arroje la investigación 
que se realice y si se confirma un acto de corrupción, se presentarán las denuncias 
correspondientes. 
 
En juicios en contra, faltó defender más al Congreso: Julieta García 
En los juicios contra que se han perdido, “faltó defender más al Congreso”, aseguró 
presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara, Julieta García Zepeda al confirmar que son 
25 millones de pesos acumulados hasta el momento de querellas perdidas por el Poder 
Legislativo.Luego de perder un juicio que derivó en el embargo de dos cuentas del 
Congreso del Estado –las correspondientes al PRI y al PT- la legisladora señaló que la 
Cámara continúa arrastrando diversos fallos en contra, en su mayoría de uno a dos millones 
de pesos. Cuestionada sobre una posible “mano negra” al interior del Congreso para perder 
los juicios a cambio de algún tipo de porcentaje, Julieta García subrayó que ella responde 
por lo que le toca. 
 
En presupuesto, acompañaremos lo que le haga bien a Michoacán, coinciden 
coordinadores 
Al reconocer que aún no se le ha dado un análisis a profundidad al proyecto de presupuesto 
enviado por el gobierno de Michoacán, los coordinadores de diferentes fracciones 
parlamentarias del Congreso, coincidieron en que apoyaran cualquier propuesta de 
aumento a las dependencias, siempre y cuando represente un beneficio para el estado. 
Fueron cuatro los diputados coordinadores quienes ofrecieron su opinión: Jesús Hernández 
Peña (PRI), Anabet Franco Carrizales (Morena), Víctor Manríquez González (PRD) y Reyes 
Galindo Pedraza (PT). Por un lado, el coordinador priísta aseguró su bancada irá 
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en votación conjunta en torno al presupuesto, además de que adelantó, acompañarán el 
nuevo programa planteado por el Ejecutivo denominado "Obras Multianuales", pues a su 
decir, son necesarias para elevar la cantidad de obras públicas en todos los municipios. 
 
Plantean diputadas locales que, al divorciarse, las mujeres puedan pedir pensión 
Las mujeres podrán pedir pensión compensatoria al divorciarse, según iniciativa de 
diputadas para proteger al cónyuge que durante el matrimonio se haya dedicado 
principalmente al cuidado de los hijos y la pareja. El trabajo del hogar que realizan las 
mujeres no es reconocido y mucho menos remunerado; al divorciarse no pueden generar 
ingresos propios, señalaron las legisladoras Julieta García Zepeda, presidenta del 
Congreso; y Anabet Franco, lideresa parlamentaria de Morena, en la iniciativa para 
establecer la pensión compensatoria en la entidad. 
 
Urge Belinda Hurtado a que titular de SEE rinda cuentas ante Congreso local 
Antes de que se apruebe el presupuesto del 2023, urge una comparecencia de la secretaria 
de Educación ante el Congreso del Estado, señaló Belinda Hurtado Marín, presidenta de la 
Comisión de Educación de la LXXV Legislatura. Indicó que a su consideración no se han 
atendido de manera puntual las problemáticas que existen en la Secretaría de Educación, 
entre ellas el tema de la federalización de la nómina magisterial y la regularización de los 
espacios educativos. "Antes de que se apruebe el presupuesto, se requiere la presencia de 
la secretaria…en el Congreso del estado desconocemos cuál es la situación actual de la 
Secretaria de Educación", indicó la legisladora. 
 
Frente a embate, buscan blindar órganos autónomos en Michoacán 
Frente al embate contra los organismos autónomos en México, en Michoacán se busca que 
a través de una reforma constitucional éstos puedan ser blindados, a fin de garantizar que 
continúen como contrapeso del Poder del Ejecutivo y “demás poderes tradicionales”. La 
propuesta la realiza el legislador Oscar Escobar Ledesma quien apunta que se han venido 
lanzado, de forma velada, permanente y deliberada, varias críticas contra el papel que han 
tenido en los últimos sexenios los órganos autónomos y reguladores como el INE, el INAI, 
la Comisión Reguladora de Energía entre otros. El legislador refiere que de manera 
sistemática y arbitraria, se le quitó a los órganos autónomos un 6.4 por ciento de su 
presupuesto en 2020; para 2021, los poderes y órganos autónomos sufrieron un recorte de 
2 mil 184 millones de pesos para su reasignación a las secretarías del Bienestar (mil 754 
millones) y de Medio Ambiente (400 millones), mientras que, para 2022 hubo una reducción 
de aproximadamente 7,913 millones de pesos. 
 
Presentan iniciativa para castigar discriminación por homofobia o misoginia 
Al menos 80 por ciento de las mujeres y de la comunidad homosexual, ha sufrido a lo largo 
de su vida algún tipo de discriminación por homofobia o misoginia, afirmó la diputada 
Eréndira Isauro Hernández, al presentar una iniciativa para castigar este tipo de conductas. 
La iniciativa con proyecto de decreto mediante la cual se adiciona un último párrafo al 
artículo 2 de la Ley para Prevenir y Eliminar la Discriminación y la Violencia en el Estado, 
establece que queda prohibida toda conducta de discriminación, motivada por origen étnico 
o nacional, el género, edad, discapacidades, condición social o de salud, religión, opiniones, 
preferencias sexuales, estado civil o cualquier otra que atente contra la dignidad humana y 
tenga por objeto anular o menoscabar los derechos y libertades de las personas. 
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/139148-presentan-iniciativa-para-castigar-discriminacion-por-homofobia-o-misoginia.html
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Comité de Administración y Control denuncia opacidad en manejo financiero del 
Congreso 
La presidenta del Comité de Administración y Control de la 75 Legislatura, Mónica Estela 
Valdez Pulido, denunció la opacidad con la que se manejan las cuentas bancarias del 
parlamento michoacano y reveló que, desconocen hasta este momento, el embargo que 
sufrieron las finanzas por denuncias de laudos laborales. Reconoció que, el Comité no ha 
sido debidamente informado a cabalidad, en tiempo y forma, de la situación financiera que 
priva en el Congreso local y desconocen la situación jurídica que priva por denuncias de 
despidos laborales. “Nosotros debemos de estar informados del destino de los recursos, 
nosotros no sabemos de permisos, de cómo se está dando seguimiento a esta orden vía 
judicial y no sabemos desde cuando se emitió el proceso y que el Congreso ha estado 
enterado, pero quizás ha sido un poco de falta de comunicación por parte de la presidenta”, 
señaló. 
 
Más de 169 metas, reto de Comisión Especial para dar Seguimiento a la 
Implementación de la Agenda 2030 
Bajo el reto de sacar adelante 17 objetivos, 169 metas y 230 indicadores globales se instaló 
la Comisión Especial para dar Seguimiento a la Implementación de la Agenda 2030. En 
este marco, siendo su propuesta, el diputado Reyes Galindo Pedraza, destacó que esta en 
lo inmediato, dará a conocer un documento de análisis de identificación de las iniciativas 
con urgencia de aprobar y detectar los vacíos legislativos. Manifestó que juntos con los 
integrantes de dicha Comisión, se busca impulsar los mecanismos necesarios para que en 
la entidad se logre el desarrollo sostenible que la gente requiere. “Es imperante que quienes 
estamos al frente de los poderes gubernamentales, le entremos a las acciones globales en 
beneficio de las y los michoacanos; que adoptemos todo aquello que nos genere bienestar 
y desarrollo social, pero de una manera integral en la que no afectemos a terceros, ni a 
nuestro entorno”. 
 
Presenta Morena iniciativa para regular contrataciones en el Congreso 
Para frenar la discrecionalidad con la que se contrata personal en el Congreso del estado, 
diputados de Morena presentaron una iniciativa de ley para que personal asignado sea en 
igual cantidad para todos y las compensaciones que se lleguen a dar tengan un monto 
máximo e igualitario. Además, los trabajadores de confianza deberán de firmar contrato 
temporal, equivalente al tiempo de duración de la legislatura en la que fueron contratados, 
quienes no tendrán estabilidad en el empleo, pero gozarán del derecho al salario y 
seguridad social, se indica en la iniciativa presentada por los diputados Julieta García, 
Anabet Franco, Margarita López y Juan Carlos Barragán.  
 
Pese A Partido De La Decepción Nacional Congreso De Michoacán Sesionó Normal 
Pese a que puede ser el último partido de la selección Mexicana en el mundial del mundo 
«Qatar 2022» los diputados de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, mantienen la 
sesión ordinaria dentro del edificio. En su interior, no se realizó la implementación de 
pantallas para observar el partido «México va Arabia Saudita» que se disputó esta tarde. 
Mencionar, que en Congreso de la Unión y Cámara de Senadores de la Ciudad de México 
(CDMX) si se hizo implementación de las pantallas dentro del edificio, para que los 
legisladores, senadores y trabajadores, pudieran observar el partido. 
 
Boletines: 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/30-noticias-principales/139170-comite-de-administracion-y-control-denuncia-opacidad-en-manejo-financiero-del-congreso.html
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Apoyará 75 Legislatura impulso a Lázaro Cárdenas como punto ideal de inversión 
extranjera 
 
Instala 75 Legislatura Comisión Especial de Seguimiento a la Implementación de la 
Agenda 2030 
 
Impulsa Seyra Alemán reforma para combatir la corrupción en Michoacán 
 
Aprendizaje educativo para personas con discapacidad debe ser acorde a sus 
necesidades: Víctor Zurita 
 
Necesario que reformas que benefician a la sociedad sean promulgadas con 
prontitud: Mónica Valdez 
 
Urgente medidas legislativas para combatir el acoso sexual a estudiantes: Julieta 
Gallardo 
 
Refuerza Lupita Díaz marco jurídico para el combate del bullying en Michoacán 
 
Reconoce Reyes Galindo labor académica y trayectoria del ICATMI Plantel Múgica 
 
Es urgente el cuidado y restauración de la Zona Protegida Parque Nacional Barranca 
del Cupatitzio: Víctor Manríquez 
 
Propone Eréndira Isauro que homofobia y misoginia sean consideradas 
discriminación 
 
Congreso exhorta a la Fiscalía para que atienda feminicidios 
 
Plantea Ernesto Núñez reforma para lograr representación efectiva en Cabildos 
 
Responsabilidad pública, garantizar la seguridad de la información de las personas: 
Gloria Tapia 
 
Prevenir, ya no queremos lamentar: Dip. Luz García 
 
Transferencia de Isla de La Palma traerá consigo desarrollo económico para 
Michoacán: Seyra Alemán 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Avanza la distritación local; está al 80%, informa el INE 
Con la aprobación de los distritos electorales uninominales locales en que se dividen los 
estados de Guerrero, Morelos, Nuevo León, Sinaloa y Veracruz y sus cabeceras distritales, 
el Instituto Nacional Electoral (INE) alcanzó un nivel de avance del 80% en la distritación 
local nacional, con el visto bueno a 530 distritos electorales locales donde habitan más de 
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105 millones de personas. Durante la sesión ordinaria del Consejo General, el consejero 
presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, aseguró que cada distritación que lleva a 
cabo el Instituto “es transparente y rigurosa y cada paso que se da, se realiza sin ningún 
tipo de intencionalidad política y con la experiencia técnica probada a lo largo de 30 años”. 
 
Invertirán 200 millones para aeropuerto de Lázaro Cárdenas 
Una vez que la Isla de la Palma y el aeropuerto de Lázaro Cárdenas han pasado a manos 
de la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona), se hará una inversión de 
200 millones de pesos para que esa terminal aérea sea relanzada y pueda operar vuelos 
comerciales. Un día después de que se firmara la transferencia entre gobierno del estado 
y el federal, el mandatario Alfredo Ramírez Bedolla precisó que el desarrollo de la isla tiene 
que ser acompañada en toda la zona, por lo que también habrá recursos por 900 millones 
de pesos para avenidas y carreteras en el municipio de Lázaro Cárdenas. 
 
PAN mantiene en su agenda apoyo total a mujeres: Refugio Cabrera Hermosillo 
El Partido Acción Nacional (PAN) mantiene en su agenda el apoyo total a las mujeres de 
diversas regiones de Michoacán, al impulsar su participación activa en los procesos 
democráticos y en los retos que enfrentará el estado, pronunció María del Refugio Cabrera 
Hermosillo. La presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, al recalcar que mujeres de 
las diversas regiones de la entidad participaron en el taller «Mujeres y Acciones de Poder», 
dentro del programa de «Mujeres Poderosas, Mujeres Líderes», que realizó el instituto 
político. 
 
Pide MC Michoacán presupuesto para búsqueda de 4 mil desaparecidos  
Al recordar qué en Michoacán hay un registro de alrededor de 4 mil personas 
desaparecidas, Movimiento Ciudadano (MC) demandó un mayor presupuesto para 
eficientar la búsqueda y localización con vida. En rueda de prensa, convocada para 
anunciar la realización de un foro dedicado a implementación de tecnologías para la 
búsqueda de personas, la dirigente de MC en Morelia, Andrea Ávila, señaló que aunque se 
han hecho esfuerzos, sigue siendo insuficiente el actuar de las autoridades para localizar a 
las víctimas. El secretario de Organización de MC en Morelia, Adahir Marroquín, precisó 
que en toda la República la Comisión Nacional de Búsqueda tiene un registro de 108 mil 
personas desaparecidas, y que con 4 mil casos Michoacán es la tercera entidad más 
afectada por este flagelo.  
 
Remonta Tiempo x México en carrera por el registro como partido político  
La organización Tiempo X México remontó en la carrera por el registro como partido político, 
y ya solamente un punto la separa de Más Michoacán, organización puntera en la 
realización de las 75 asambleas constitutivas requeridas por el Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM). De acuerdo con el Informe de asambleas realizadas y programadas, 
actualizado a este 28 de noviembre, la dirigente de Tiempo X México, Estefanía Martínez, 
reportó un total de 69 asambleas realizadas, mientras que la Más Michoacán, organización 
dirigida por el exgobernador Jesús Reyna García, ya lleva 70.  
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Puerto de Lázaro Cárdenas, “con capacidad para convertirse en el Puerto del Bajío”, 
coinciden Alfredo Ramírez y Mauricio Kuri 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, y el de Querétaro, Mauricio Kuri 
González, recorrieron la terminal de contenedores del Puerto de Lázaro Cárdenas donde 
coincidieron que, por su ubicación geográfica, extensión y equipo, el recinto tiene las 
condiciones para convertirse en el Puerto del Bajío en México. Acompañados por el 
almirante retirado y director general de la Administración del Sistema Portuario Nacional 
(Asipona) Lázaro Cárdenas, Jorge Luis Cruz Ballado, los mandatarios conocieron las 
instalaciones y la operatividad de la terminal especializada, operada por grupo Hutchison 
Ports, para carga y descarga de mercancía trasladada vía terrestre y marítima. 
 
CFE y Gobierno de Michoacán han instalado 2 mil 438 antenas para dar Internet 
gratuito a comunidades 
El Gobierno de Michoacán, en coordinación con la Comisión Federal de Electricidad dio a 
conocer que al día de hoy se han instalado dos mil 438 antenas de Internet satelital y 
telefonía celular en las distintas regiones de Michoacán, como parte del programa Internet 
Para Todos. Con una inversión total de 68 millones de pesos, se ha avanzado en la meta 
de cubrir de cobertura de Internet y telefonía móvil a 291 comunidades en 65 municipios, 
garantizando así el derecho al Internet. 
 
Se llevan a cabo los dos primeros convenios en los juzgados laborales de Morelia  
Con temas como el despido injustificado y reinstalación laboral, se celebró por primera vez 
los convenios entre la parte empleadora y trabajadora en los dos juzgados laborales de la 
región Morelia del Poder Judicial de Michoacán. Estos convenios se lograron con base al 
nuevo modelo de justicia del trabajo que se integró en el Pleno del Consejo de la judicatura 
local quien determinó incluir en la plantilla de personal de juzgados a conciliares 
especializados para acompañar a las partes durante todas las etapas del procedimiento, 
incluída la sentencia. 
 
Arranca en Michoacán la recolección de cobijas para municipios vulnerables 
Con base a las necesidades de atender a la población vulnerable, en Michoacán inició la 
recolección de cobijas para los municipios vulnerables a las bajas temperaturas. En voz de 
Grisel Tello Pimentel, presidenta honoraria del DIF Michoacán anunció que el objetivo es 
recolectar el doble de las cobijas donadas durante el 2021. El año pasado fueron 6 mil 500 
cobijas las que fueron donadas por dependencias y colecta ciudadana, por lo que la 
estimación de este año es de al menos 13 mil cobijas.  
 
Serán 2 mil 500 mdp los que se invertirán en infraestructura portuaria en Lázaro 
Cárdenas 
Son aproximadamente 2 mil 500 mdp los que se invertirán en infraestructura portuaria y 
aeroportuaria en Lázaro Cárdenas, luego de la transferencia de la isla de La Palma a la 
Administración del Sistema Portuario Nacional, (ASIPONA). El gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla, informó que a partir de ahora que el Estado vende y entrega a la administración 
portuaria las más de 600 hectáreas de la isla de La Palma y el aeropuerto, será la ASIPONA 
la que los opere y administre. 
 
Anuncian aumento presupuestal 2023 a educación y SSP 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/139138-seran-2-mil-500-mdp-los-que-se-invertiran-en-infraestructura-portuaria-en-lazaro-cardenas.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/139138-seran-2-mil-500-mdp-los-que-se-invertiran-en-infraestructura-portuaria-en-lazaro-cardenas.html
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El secretario de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro, anunció que el proyecto de 
presupuesto 2023, por un total de 91 mil 167 millones de pesos, representa un aumento del 
12 por ciento respecto al de este 2022. Entre la repartición del recurso, destaca un aumento 
del 13 por ciento a seguridad, por un total de 3 mil 930 millones de pesos para la SSP; mil 
47 millones para el Fortapaz y 233 millones para el FASP. 
 
Incrementa 60% transporte de carga por tren, tras casi 400 días sin tomas en las vías 
en Michoacán 
La carga por tren en Michoacán se ha incrementado más de 60 por ciento respecto a lo 
transportado en el mismo periodo de 2021, lo que representa uno de los impactos de la 
decisión del Gobierno de Michoacán de hacer valer el estado de derecho, refirió el 
secretario de Desarrollo Económico, Claudio Méndez Fernández, por medio de un 
comunicado. El funcionario expuso que, a más de un año de que las vías del tren operen 
sin tomas, la confianza de los inversionistas se está recuperando. 
 
Refrenda Ramírez Bedolla respeto a la autonomía de la UMSNH  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla prometió que el gobierno será respetuoso de la 
autonomía universitaria, de cara el inicio del proceso de sucesión en la Rectoría de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). El proceso lo cuida la 
Comisión de Rectoría y el Consejo Universitario, refirió el mandatario durante la conferencia 
de prensa de este jueves. Dijo que más allá de resultado, su gobierno mantendrá el apoyo 
a la Universidad Michoacana, donde aprovechó para informar que los pagos de fin de año 
de los trabajadores universitarios están garantizados. Ramírez Bedolla eludió responder 
sobre favoritismos e ironizó que su única favorita es la Universidad Michoacan.  
 
Dos familias que laboran en Cobaem se llevan más de 7.7 mdp anuales  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla denunció los privilegios de una élite del Colegio de 
Bachilleres, donde integrantes de dos familias privilegiadas se embolsan unos siete 
millones 700 mil pesos anuales, entre salarios y prestaciones. Luego del análisis hecho por 
la dirección general del Cobaem, resultó que una de ellas, conformada por seis integrantes, 
se adjudica 600 mil pesos tan solo por el Incentivo de Mejoramiento Educativo (IME) y por 
la Compensación Extraordinaria Anual (Coexa). Nuevamente, el mandatario reveló que hay 
una élite laboral en ese subsistema, donde 12 trabajadores ganan 73 mil 185 pesos 
mensuales, 155 más, se adjudican un salario de 73 y 50 mil pesos mensuales. 
 
Bedolla Les Dió La Espalda: Michoacanas En Tijuana Claman Asilo En EU Por 
Violencia Y Amenazas  
Una madre de familia michoacana (de la cual se omiten su datos por seguridad) implora le 
dejen ingresar a Estados Unidos pues argumenta, ella y su familia ya no pueden regresar 
a vivir a su natal Irimbo toda vez que el crimen organizado les da solo dos opciones, o pagar 
cuota por vivir en paz o integrarse a sus filas. La señora comparte que, a estas 
alturas, derivado de la inseguridad en la región de donde salió,  ya no es posible siquiera 
confiar en sus propios parientes ya que varios de ellos han sido obligados a integrarse a 
algún grupo delincuencial de los que se disputan las plazas, y ellos mismos  terminan por 
dar información de quienes viven de forma honrada. 
 
Michoacán Bedolla Revela Que Vendió La Isla De La Palma Por 2.5 MMDP 
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La transferencia de la Isla de Palma en el municipio de Lázaro Cárdenas se traduce en una 
venta a la Administración del Sistema Portuario Nacional (ASIPONA), informó el 
gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. “Se vende la Isla de la Palma a la 
ASIPONA por dos mil 500 millones de pesos”, apuntó durante la conferencia de prensa 
realizada esta mañana en la ciudad de Morelia. El mandatario estatal reiteró que la 
transferencia se hizo de forma legal a través del fideicomiso a la institución administrada 
por la Secretaría de Marina (SEMAR). 
 
Con mil vacantes, Feria del Empleo Navideña en Morelia 
Con alrededor de mil vacantes de diferentes perfiles ocupacionales, por único día se realizó 
la Feria del Empleo Navideña en el Centro de Convenciones y Exposiciones 
(CECONEXPO) de Morelia. El director de Empleo Digno en Michoacán, Elesban Aparicio 
Cuiriz, precisó que son 58 empresas y 2 instituciones las que participaron en esta Feria, 
con una oferta laboral variada que va desde áreas en ventas, cobranza, intendencia, 
recepcionistas, vigilancia, choferes, y aunque pocos pero también cuenta con perfiles de 
directivos y profesionales. 
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Pista de hielo, pastorelas, espectáculos y luces: esta es la cartelera de diciembre en 
Morelia 
Morelia está lista para vivir un diciembre mágico y espectacular, así lo anunció el presidente 
municipal, Alfonso Martínez Alcázar, durante la presentación oficial del programa 
de actividades decembrinas que arrancarán este 1 de diciembre y que revestirán de color 
y diversión los espacios públicos del Centro Histórico de la capital. En rueda de prensa, 
Alfonso Martínez mencionó que se espera que este cierre de año sea el mejor en números 
turísticos de la historia reciente y anticipó que con todas los eventos y activaciones que se 
realizarán, se tendrá un incremento del 20% en estas cifras en comparación con el año 
pasado. 
 
Ante aumento de accidentes de moto, policías insisten en la prevención 
Ante el aumento de accidentes de motociclistas en las calles de Morelia, elementos de la 
dirección de Tránsito y Movilidad del Estado continúan con su campaña para tratar de 
disminuir el índice de este tipo de hechos. Elementos del departamento de Peritos del 
estado se instalaron este miércoles en la avenida Michoacán para entregar folletos de la 
campaña dirigida a los conductores de motocicletas y automotores. 
 
Más de 820 mil focos Led y 6 mil 500 plantas de Nochebuena decorarán el centro 
histórico de Morelia 
Más de 820 mil foquitos led y 6 mil 500 plantas de Nochebuena decorarán el centro 
histórico, en lo que será un diciembre mágico y espectacular, señaló el alcalde Alfonso 
Martínez Alcázar. En rueda de prensa, señaló que se tendrán actividades y activaciones 
por toda la ciudad con motivo de la temporada decembrina, aunado a la iluminación 
navideña que será desde el Jardín Morelos, hasta el mercado de Dulces y se espera que 
durante los próximos años se extienda a más plazas. 
 
Sancionará ayuntamiento a constructora de puente de Siervo de la Nación, por 
retraso 
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Comenzarán a aplicarse las multas a la constructora que esta a cargo del puente a desnivel 
de avenida Siervo de la Nación por no terminar la obra en tiempo, señaló el alcalde Alfonso 
Martínez Alcázar. En entrevista, señaló que la ley es muy clara y los contratos están 
estipulados, por lo cual al hoy vencerse la fecha límite que marcaba el contrato para 
concluirse la obra del puente a desnivel de Siervo de la Nación, señaló que a partir de 
mañana comenzarán a aplicarse las sanciones a la empresa. 
 
Arranca OOAPAS en diciembre su Programa de Pago Anticipado  
El Organismo Operador de Agua Potable Alcantarillado y Saneamiento de Morelia 
(OOAPAS) arranca a partir del 1° de diciembre su programa de Pago Anticipado, con el que 
se podrá pagar el consumo promediado del año 2023 con la tarifa vigente del 2022. De esta 
forma, los usuarios evitarán retrasos en sus pagos y sólo tendrán que vigilar sus consumos 
en sus recibos bimestrales para no exceder el promedio pagado.  
 
Aberración, prohibir uso de recursos en colocación de nacimientos 
Como una aberración calificó Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, el proyecto en 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para prohibir el uso de recursos públicos 
en la instalación de nacimientos y su colocación en espacios comunitarios. Señaló que “se 
nos hace una aberración la posibilidad de que nos quiten esas libertades, más en una 
ciudad tan tradicional como Morelia, donde los nacimientos son parte de la cultura”.  
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Llama SSM a evitar encender fogatas, braseros y fogones en el hogar en 
temporada de frío 
 La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) llama a la población a no encender fogatas, 
anafres o braseros al interior del hogar para evitar intoxicaciones por monóxido de carbono 
durante la temporada de frío. Este monóxido es un gas incoloro, inoloro, inflamable y tóxico, 
producto de la combustión y capaz de poner en riesgo la vida de las personas si se exponen 
por periodos prolongados en espacios cerrados.  
 
Michoacanos apáticos con las vacunas contra el Covid-19: Ibarra Torres 
El titular de la Secretaría de Salud del Estado, Elías Ibarra Torres, mencionó que la 
población michoacana se está confiando de más y ha dejado de acudir a aplicarse los 
refuerzos ante el Covid-19 en los diversos módulos instalados a lo largo y ancho de la 
entidad. “Tenemos vacunas suficientes, la gente se confió, la gente ya no acudió a aplicarse 
el refuerzo, , bajó la guardia, entonces les pedimos no bajar la guardia y continuar con las 
medidas generales”. 
 
Michoacán registró 24 contagios por COVID-19 y ninguna muerte 
Al corte de este miércoles, Michoacán no registró ninguna muerte, pero sí 24 nuevos 
contagios por Covid-19. Al no haber nuevas defunciones, la cifra se mantiene en 8 mil 713, 
sin embargo, el número de casos confirmados aumentó a 209 mil 646. De los 24 nuevos 
casos, 15 fueron en Morelia, 3 en Paracho, 2 en Tarímbaro y un solo caso foráneo, en 
Maravatío, Sahuayo y en Ario. 
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INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Sindicato del Cobaem derrocha dinero de trabajadores; lanza campaña para defender 
sus privilegios 
Después de que Gobierno del Estado denunciara que la cúpula sindical del Colegio de 
Bachilleres goza de privilegios que han provocado una crisis financiera en la institución, el 
Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de 
Michoacán (Sictbem) confirmó con la contratación de anuncios espectaculares para atacar 
a la directora del subsistema educativo que lo suyo es el derroche de recursos públicos. En 
Morelia, y en diversas partes del estado, el Sictbem contrató numerosos anuncios 
espectaculares en los que se leen textos contra la dirección del Cobaem, y manifiestan su 
rechazo a la iniciativa promovida por el Gobierno del Estado para que algunas prestaciones 
que sólo benefician a la cúpula sindical, sean transferidas al aumento salarial de los 
trabajadores que menos ganan. 
 
Yarabí Ávila se va de la SEE, busca contender por rectoría de la michoacana 
En unas horas la titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Yarabi Ávila, 
dejará su puesto para buscar la rectoría de la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH) Así lo informaron fuentes al interior de la SEE, y con ello se confirma la 
disputa de la funcionaria para suceder al actual rector Raúl Cárdenas Navarro. Desde el 18 
de noviembre indicó que sería un honor dirigir a la máxima casa de estudios del estado, “yo 
creo que de todos los que formamos parte de la universidad, desde la preparatoria a la 
licenciatura, y que hemos sido maestros de la misma, siempre será el máximo honor el 
estar, sobre todo, por los personajes que han estado”, dijo. 
 
Aspiran a la rectoría de la UMSNH tres funcionarios del Gobierno de Michoacán 
Conforme se acerca el cambio en la rectoría de la Universidad Michoacana de San Nicolás 
de Hidalgo (UMSNH), los nombres de los aspirantes resuenan con más fuerza, siendo al 
menos tres los funcionarios del Gobierno de Michoacán que aparecen en la lista de los 
posibles perfiles. El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, ha manifestado su 
apertura para que cualquiera de los miembros de su gabinete legal y ampliado participe en 
este proceso, se ha dicho respetuoso de las decisiones de los funcionarios, así como de la 
autonomía de la Máxima Casa de Estudios.  
 
‘No cederemos conquistas sindicales’, revira sindicato del Cobaem al gobierno 
estatal 
La dirigencia del Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del 
Estado de Michoacán (SITCBEM) señaló que los derechos ganados en las Condiciones 
Generales de Trabajo no pueden ser afectados por la autoridad al ser derechos 
conquistados y legalmente establecidos, por lo que estarán a la espera de que el Tribunal 
de Conciliación y Arbitraje dé a conocer la propuesta del gobierno del estado. En entrevista 
con la Voz de Michoacán, Ricardo Aguirre Paleo, líder sindical, respondió a los 
señalamientos del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y la directora del Colegio de 
Bachilleres del Estado de Michoacán (Cobaem), respecto a la intención de una reingeniería 
salarial con miras a acotar las prestaciones de la base trabajadora y reducir el gasto 
corriente. 
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Niegan normalistas tener antecedentes penales; “quedamos absueltos” 
Los tres normalistas egresados de la Escuela Normal Indígena de Michoacán (ENIM), que 
estuvieron detenidos 30 días y puestos en libertad el pasado sábado, negaron que hayan 
salido libres con antecedentes penales, ya que aseguran fueron totalmente absueltos. Lo 
anterior, en respuesta a lo que declaró el gobernador michoacano el pasado lunes en rueda 
de prensa, al asegurar que los tres egresados fueron liberados pero con antecedentes 
penales, además de que se les pudieran imputar otros delitos.  
 
Incongruente y catastrófico, eliminar materias filosóficas: estudiantes 
Asociaciones estudiantiles se unieron para el surgimiento del grupo de Movimiento en 
Defensa de la Filosofía (Modefi), ante la pretensión de la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) de suprimir estas asignaciones filosóficas y humanísticas. Carlos Bustamante, 
académico de la Facultad de Filosofía de la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH), expuso que esto es parte de la Nueva Escuela Mexicana pero que afecta 
a este sector de la Educación Media Superior.   
 
Pide DIII6 del SNTE pago de recurso pendiente por bono por evento  
La delegación DIII6 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) hizo 
un llamado a la autoridad educativa estatal para que cumpla con conceptos pendientes. El 
representante de esta delegación sindical, Juan Manuel Macedo Negrete, envió un 
documento a la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) para pedir una aclaración de 
este atraso. La petición va dirigida al subsecretario de Administración de la dependencia 
educativa, David Alfaro Garcés, a quien le solicita se les dé fecha para recibir el pago del 
concepto denominado bono por evento.   
 
Ante acuerdos retomarán clases en primaria Frida Kahlo tras conflicto  
Luego de al menos dos días de inactividad debido a una toma de parte de padres de familia, 
las actividades en la escuela primaria Frida Kahlo regresarán a la normalidad. De acuerdo 
con la señora Laura Prieto, madre de familia de la institución, hubo una reunión este martes 
con la supervisora de zona, María de Lourdes Ávila; el jefe de sector, Forrour Calvillo, y el 
abogado del jurídico, Roberto Díaz. Con ellos se expusieron las demandas que se tienen 
en la institución en materia financiera, ya que acusan que piden cuotas elevadas y no se 
sabe en qué se gastan, pues no se rinden cuentas.  
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
FGE formará parte del Banco Nacional de Datos Forenses: López Solís 
La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) se sumó este día a los trabajos para 
la construcción e implementación del Banco Nacional de Datos Forenses (BNDF), lo 
anterior en atención a los acuerdos establecidos en la Conferencia Nacional de Procuración 
de Justicia (CNPJ) encaminados a la optimización de las tareas para la búsqueda de 
personas desaparecidas. Al respecto se informó que en reunión de trabajo con autoridades 
federales, el titular de la FGE, Adrián López Solís, manifestó que la institución a su cargo 
tiene clara la responsabilidad y compromiso, para que, mediante el esfuerzo conjunto se 
pueda hacer frente al fenómeno de la desaparición de personas. 
 
 

 


